

Wahlprogramm 2025

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Nottuln
Zukunft gemeinsam gestalten – ökologisch, gerecht, pragmatisch



Einleitung

Wir gestalten Politik für alle Menschen in Nottuln – gerecht, nachhaltig und lösungsorientiert. Dabei stehen Gemeinwohl, Chancengleichheit und Vielfalt im Mittelpunkt. Wir wollen gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern die Zukunft unserer Gemeinde gestalten – offen, diskussionsfreudig und verantwortungsvoll.

Klimaschutz und Umwelt: Handeln für morgen

Wir setzen uns dafür ein, dass Nottuln bis spätestens 2030 klimaneutral wird. Dafür bauen wir die Erneuerbaren aus – insbesondere Windkraft und Solarenergie – und fördern kommunale Energieprojekte.

Wir stärken den Hochwasserschutz in Appelhülsen und im Ortskern und wollen Stever und Nonnenbach renaturieren. Der Schutz von Natur, Landschaft und Artenvielfalt ist für uns unverzichtbar – ob bei der Entwicklung der Wildnisparzelle in Darup, beim Erhalten und Neupflanzen von Bäumen im Ort und von Hecken im Außenbereich oder der Pflege bunt blühender, insektenfreundlicher Straßensäume.

Wohnen für alle

Wohnen ist ein Grundbedürfnis. Wir fördern bezahlbaren Wohnraum für alle Generationen und Lebenslagen – im Eigentum und zur Miete. In Neubaugebieten haben wir ein Drittel geförderte Wohnungen durchgesetzt. Genossenschaftliche und alternative Wohnformen werden wir voranbringen, auch als Mittel gegen Vereinsamung und Pflegenotstand.

Flächen schonen wir durch einen klugen Mix aus Einfamilien-, Reihen- und Mehrfamilienhäusern.

Mobilität: Sicher, barrierefrei und klimafreundlich

Wir wollen Mobilität nachhaltiger machen – klimafreundlich und praktisch im Alltag. Dazu gehören sichere Radwege, mehr Fahrradstraßen (z. B. auf der Burgstraße) und Verkehrsversuche, bei denen Veränderungen von allen erprobt werden können.

Den ÖPNV bauen wir aus: mit besseren Takten, barrierefreien Haltestellen und guten Verbindungen für alle Ortsteile. Zuverlässigkeit und Attraktivität der Angebote sind unverzichtbar für eine erfolgreiche Mobilitätswende. Ergänzend prüfen wir Ruf- und Fahrradbus-Angebote.

Wirtschaft: Nachhaltig und lokal

Wir fördern eine Wirtschaft, die ökologische und soziale Verantwortung übernimmt. Lokale Betriebe, Handwerk und Start-ups stehen im Fokus. Großlogistik lehnen wir ab, wenn sie nicht nachhaltig und gemeinwohlorientiert ist.

Wir wollen eine zukunftsfähige Kreislaufwirtschaft, gute Arbeitsplätze vor Ort und eine solide, generationengerechte Finanzpolitik.

Bildung und Teilhabe: Vom Kind aus denken

Gute Bildung beginnt bei den Kleinsten. Wir setzen auf wohnortnahe Kitas und lehnen die Schließung kleiner Einrichtungen zugunsten von Groß-Kitas ab. Kita-Plätze, gute OGS-Angebote und Räume für Freizeit und Begegnung müssen gesichert und finanziert werden.

Wir stärken demokratische Bildung – etwa durch Jugendforen und Projekte wie „Jugend entscheidet“, in denen junge Menschen eigene Ideen entwickeln und umsetzen können.

Kultur, Sport und Ehrenamt stärken

Nottuln lebt durch seine Vereine, Chöre, Orchester und Kulturinitiativen. Wir sichern Veranstaltungsräume und schaffen neue Orte für Kultur und Freizeit – auch für Jugendliche und junge Erwachsene. Interkulturelle und inklusive Angebote fördern wir gezielt.

Sportvereine verdienen unsere Unterstützung – genauso freie Angebote wie die Skateranlage oder der 3x3-Basketballplatz im öffentlichen Raum.

Zusammenhalt und Hilfe für Geflüchtete

Niemand flieht freiwillig. Mit den Longinushöfen beenden wir die Unterbringung von Geflüchteten in Turnhallen und können ihre Wohn- und Lebenssituation verbessern. Doch Integration braucht mehr: Sprachkurse, Begegnungen, Arbeit, Wohnraum. Wir unterstützen die engagierte Arbeit der Gemeinde, der Vereine und Bürgerinitiativen in allen Ortsteilen nach Kräften.

Demokratie leben – mit Vertrauen und Beteiligung

In schwierigen Zeiten stehen wir für eine sachorientierte Zusammenarbeit im Rat – über Parteigrenzen hinweg. Gemeinsam mit CDU und FDP unterstützen wir unseren Bürgermeister Dr. Dietmar Thönnies.

Grüne Politik heißt: Transparenz, Beteiligung, Dialog. Wir nutzen mit „Politik vor Ort“ und „Jugend entscheidet“ regelmäßige Beteiligungsmöglichkeiten. Projekte wollen wir gemeinsam mit den Menschen in Nottuln entwickeln – offen und nachvollziehbar.

Gemeinsam für ein lebenswertes Nottuln – ökologisch, gerecht und verantwortungsvoll.

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Ortsverband Nottuln